

**GOBIERNO DE TAMAULIPAS Y MUNICIPIOS ADJUDICAN 38 MDP**

Américo beneficia a diputado de Morena

La empresa Humayna Construcciones, propiedad del padre del presidente de la Junta de Gobierno del Congreso tamaulipeco, Humberto Prieto Herrera, ha sido favorecida con millones de pesos por la administración estatal en asignaciones de obra pública, a pesar de las alertas de la Auditoría Superior de la Federación sobre las "ventajas o beneficios indebidos en las contrataciones públicas usando influencia política". En la Cuenta Pública 2022, en su revisión 1862 al municipio de Reynosa, se determinó que el legislador morenista se aprovechó de su cargo para obtener privilegio en acuerdos **MÉXICO P. 3**

HUMBERTO PRIETO, CON "BENEFICIOS INDEBIDOS": ASF

EMPRESA LIGADA A DIPUTADO OBTIENE CONTRATOS 'CON INFLUENCIA POLÍTICA'

Tamaulipas. En servicios a dependencias en el estado, suman más de 38 mdp para la compañía del padre del líder del Congreso local

ÁNGEL CABRERA

La empresa Humayna Construcciones, propiedad del padre del presidente de la Junta de Gobierno del Congreso de Tamaulipas, Humberto Prieto Herrera, ha sido beneficiada con al menos 38 millones de pesos por la administración de Américo Villarreal en contratos de obra pública, a pesar de las alertas de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) sobre las "ventajas o beneficios indebidos en las contrataciones públicas usando influencia política".

Prieto Herrera es líder del Congreso tamaulipeco, con una larga trayectoria en el PAN; sin embargo, en 2019 se sumó a Morena y a partir de 2021 es diputado local, cargo en el que permanecerá hasta 2027 debido a una reelección.

De acuerdo con el acta constitutiva de Humayna Construcciones, el corporativo se creó en 2004 y tiene como accionistas a Mayra Ludivina Herrera y José del Carmen Prieto Valenzuela, padres del actual

presidente de la Junta de Gobierno del Legislativo de esa entidad, quien en sus perfiles públicos ostenta que fue su gerente administrativo.

En la Cuenta Pública 2022, la Auditoría Superior de la Federación (ASF), en su revisión 1862 al municipio de Reynosa, determinó que el diputado morenista se aprovechó de su cargo para obtener ventajas indebidas en contratos con la alcaldía, por lo que incluso pidió que se iniciaran investigaciones

contra los funcionarios que autorizaron la contratación por 16.4 millones de pesos para pavimentación hidráulica.

"Se detectó una relación de parentesco entre un representante del Congreso del Estado de Tamaulipas (diputado) y los accionistas del proveedor adjudicado, de lo anterior se desprende una deficiente revisión de la documentación presentada por los participantes en los procedimientos de adjudicación y

contratación, lo cual implicó riesgos de actos u omisiones, por lo que no se aseguraron las mejores condiciones para el municipio, toda vez que la contratación no se sustentó en los criterios de economía, eficacia, eficiencia, imparcialidad, honradez y transparencia".

La ASF destacó que "por el contrario, dichas prácticas implicaron riesgos de actos u omisiones al celebrar el contrato, pretendiendo obtener ventajas o beneficios indebidos en las contrataciones públicas usando influencia política, impactando en la economía y honradez".

Apesar de esos antecedentes, el Gobierno de Américo Villarreal, emanado de Morena, tan sólo este año le ha otorgado al menos 12 millones de pesos en contratos de obra pública, según un cúmulo de facturas en poder de **24 HORAS**, que fueron emitidas por la Secretaría de Finanzas de la entidad a favor de Humayna Construcciones.

Mientras que en los últimos años se contabilizan al menos 38 millones de pesos que ha obtenido la constructora durante el mismo lapso en que ha ejercido su cargo de diputado local morenista.



Una de las facturas más altas de este año es por 3.3 millones de pesos por obras de rehabilitación de un sistema de aguas residuales, así como otra por 3.4 millones de pesos por obras de repavimentación.

En abril pasado, según declaraciones al medio *El Mercurio*, el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso de Tamaulipas desestimó los señalamientos contra la empresa familiar.

“Mi padre lleva 45 años en la construcción, tiene alrededor de 20 con su empresa, ha trabajado para muchos municipios, estados, la Federación, sin importar qué partido estaba en el Gobierno”, dijo.

Aunque la ASF alertó sobre la relación de parentesco en el contrato SOP-REY-RAMO-28RFE-076-2022-LP, el legislador morenista aseveró: “noto que hay una campaña en contra de mí, pero no nos vamos a rajar”.

PETICIÓN PRESIDENCIAL

• El 21 de noviembre pasado, la presidenta Claudia Sheinbaum instruyó revisar un presunto caso de irregularidades en el Congreso de Tamaulipas, luego de que el medio *Artículo 7* difundiera información del SAT sobre la entrega de 10 cheques por 20 mil pesos cada uno, por un monto total aproximado de 200 mil pesos, a nombre de Verónica Garza Ayala, esposa del diputado Humberto Prieto Herrera.

“Una parte de eso, repito, tiene que ver con Investigaciones estatales... pues que se revise, se investigue. Y si hay un delito, que se sancione”, dijo la mandataria.



16.4 mdp en anomalías señaladas por la ASF debido a influencia política

12 mdp en contratos otorgados por el Gobierno de Américo Villarreal